



# MOLOTOV NO IRA A BERLIN

## UNO PARA TODOS Y TODOS PARA UNO



Grupo de pilotos ingleses reposan en una base aérea de la Gran Bretaña, después de varias semanas de servicio combatiendo a los aviones alemanes sobre Londres y el Canal de la Mancha. Esos hombres están dando un ejemplo de valor incomparable al mundo.

Así describió Roosevelt el panamericanismo ante las misiones militares hispanoamericanas Los integrantes de las misiones

Las autoridades civiles y militares de los países de América Latina iniciaron su jira de inspección de las defensas de los Estados Unidos.

WASHINGTON, 2 UP. — Los 20 jefes militares latinoamericanos que ayer fueron agasajados por el Presidente Roosevelt el Jefe del Estado Mayor norteamericano General Marshall, y otras altas autoridades civiles y militares iniciaron hoy su jira de inspección de las defensas del país. Esta mañana en declaraciones a los corresponsales expresaron su satisfacción por las manifestaciones de solidaridad que expresó Roosevelt en la entrevista de ayer cuando dijo que el mejor lema para describir al panamericanismo era "uno para todos y todos para uno".



ROOSEVELT

"Novedades"  
Nº 1397. Director: Rafael Soley  
Miércoles 2 de octubre, 1940

# FUSTRADA LA INVASION ITALIANA A EGIPTO

## Detención de Británicos en Rumania

BUCAREST, 2 UP. — A pesar de las protestas elevadas por las autoridades británicas se continúa detenido funcionarios británicos de las compañías petroleras. Hoy se anunció la detención de Amiller Alto funcionario de la compañía Asta Romenia. La legación británica declaró que se tenía entendido que había sido detenido por cuatro civiles y que actualmente se hallaba en una comisaría en Bucarest.

La ofensiva aérea británica contra Alemania en Europa se ha extendido hasta el Africa donde la aviación ha hostigado las posiciones italianas con el mismo método empleado para desbaratar los planes alemanes para la invasión a Inglaterra.

EL CAIRO, 2 UP. — La ofensiva aérea británica contra Alemania en Europa se ha extendido hasta el Africa donde la aviación ha hostigado las posiciones italianas de guerra con el mismo método sistemático empleado para desbaratar los planes alemanes para la invasión de Inglaterra. Los círculos británicos de esta afirmación que en la misma forma en que las reales fuerzas aéreas han frustrado en Inglaterra el plan alemán de invasión las fuerzas aéreas británicas en el Africa Oriental destruyeron metódicamente los planes de ofensiva que el mariscal Graziani tiene para este teatro de guerra. El último comunicado emitido por el cuartel general de las reales fuerzas aéreas en esta revela las tácticas británicas. El martes la aviación británica efectuó un nuevo ataque contra Tobruk, la principal base naval italiana en Libia que ha sido bombardeada por (Pasa a la Página Dos)

## CIENTOS MIL LITROS DE ALCOHOL CUBANO importará EL GOBNO.

### SE DIVORCIA CONSTANCE BENNETT

HOLLYWOOD, 2 UP. — La estrella cinematográfica Constance Bennett partió para Reno donde gestionará el divorcio de su esposo el Marqués Henri de la Falaise.

Firmado un contrato para la realización de esa compra entre la Secretaría de Hacienda y don Jorge González Ulloa

Esta mañana tuvimos conocimiento del contrato firmado ayer tarde entre la secretaria de hacienda y don Jorge González Ulloa para la compra de cien mil litros de (Pasa a la Pág. DOS)

## RESTAURACION de la INFLUENCIA ESPAÑOLA EN SUD-AFRICA

Desde Vichy informa la prensa que serán esas las aspiraciones de España que planteará al eje Serrano y Suñer

VICHY, 2 UP. — El diario Le Figaro advierte hoy que el pacto tripartita firmado en Berlín es susceptible de extensión y declara que el ministro de la gobernación español Serrano Sunner expresará dos exigencias de España primero: la referente a Gibraltar y segundo las aspiraciones españolas a una mayor ampliación de su imperio africano. El diario añade "España tiene ahora una tercer reivindicación desde que se registró (Pasa a la Pág. CINCO)

## REGIMEN ECONOMICO PREFERENCIAL ENTRE LAS NACIONES DEL PLATA

### Incorporación a la flota Inglesa de los 50 destructores

### INSTALADAS LAS OFICINAS DE LA JUNTA DE PROTECCION A LA INDUSTRIA CAÑERA

Funcionan anexas a las del Instituto de Defensa del Café

Han quedado completamente instaladas las oficinas de la junta de protección a la industria de la caña, recientemente creada por el poder ejecutivo, las cuales están funcionando en el local del instituto (Pasa a la Pág. CUATRO)

### Edward Evans, "dictador de los refugios" en Londres

LONDRES, 2 UP. — Con la de Edward Evans que se convierte en (Pasa a la Pág. SEIS)

En esa forma aumentarán las perspectivas de hacer frente a la nueva guerra alemana submarina.

La primera flotilla de destructores que llegó el sábado a Inglaterra tuvo el primer encuentro con submarinos alemanes

LONDRES, 2 UP. — En los círculos navales británicos se dijo hoy que la incorporación de los 50 destructores recibidos de Estados Unidos a las divisiones de la flota de Gran Bretaña dedicadas a la caza de submarinos aumentará (PASA a la Pág. SEIS)

Fomento del consumo y utilización creciente de las materias y productos naturales de los países de la zona

MONTEVIDEO, 2. UP. Nuevamente será postergada la fecha de la reunión de la conferencia regional del Plata para tratar asuntos económicos. Existe un acuerdo en principio entre las altas partes interesadas en que la conferencia se reúna en Montevideo en el mes de enero del año próximo; como se recordará después de la primera postergación se había fijado para el 12 (Pasa a la Pág. SEIS)

## Perfil de la DIVISA DEL COSTARRICENSE

No se ha hecho una estadística del número de costarricenses que usen calzado; sin embargo, bien se podría calcular que el setenta por ciento de la población no lo usa. Y esto da margen a juzgar de lo intenso de la campaña que será preciso li- (Pasa a la Página DOS)

## CONTRA EL MOVIMIENTO NAZI-SUIZO

### Hacia Río el ministro de Hacienda argentino

BUENOS AIRES, 2 UP — El ministro de Hacienda Federico Pine (Pasa a la Página OCHO)

La política suiza se reanuda de volantes preparados por ese movimiento que contenían insultos contra las autoridades federales del país

BASILEA, 2 UP. — La policía Suiza se ha incautado de volantes (PASA a la Pág. CUATRO)

### Molotov no irá a Berlín

BERLIN, 2. UP. De fuente autorizada se informó hoy que no hay perspectivas de que el comisario ruso de relaciones ex- (Pasa a la Página CINCO)

## Día a día EL TRAGICO CAPITULO DE LOS BOMBARDEOS

En tanto los diarios destacan los comentarios y consecuencias del Pacto Tripartita que anuncia Berlín ha sido aceptado también por el Soviet; al mismo tiempo que se anuncia un probable pacto de no agresión ruso-japonés y la Gran Bretaña tiende líneas firmes en cuanto a su política en Oriente tratando de hacer a- (Pasa a la Pág. SEIS)

# LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

## PIO DEL RIO ORTEGA, EL EMINENTE SABIO ESPAÑOL ESTA EN ARGENTINA DOS GRANES UNIONES DE PAISES EN AMERICA

EL MUNDIALMENTE CONOCIDO HISTOLOGO CUENTA SU RESCATE HEROICO Y SU TRASLADO A AMERICA.

—Por OTTO JANSSEN, Corresponsal de la United Press.

El eminente histólogo Pio del Río Ortega, considerado como uno de los más grandes discípulos de Ramón y Cajal, se halla en Buenos Aires. No ha muchos días nuestro colega "Noticias Gráficas" de la capital argentina y con ocasión de la llegada de tan ilustre sabio, publicaba el siguiente artículo que nos complacemos en reproducir en nuestra página DOS:

### UN DISCIPULO DE RAMON Y CAJAL

A pocos momentos de atracar la nave, descendió el Dr. Pio del Río Ortega, renombrado histólogo español y uno de los más eminentes del mundo. Formado en la escuela de Ramón y Cajal, no tardó en destacarse por el valor de sus propias investigaciones que le conquistaron el respeto y la admiración de los centros científicos. Trabajó en el Instituto Cajal, haciéndose cargo allí de la sección de histología, al morir, en plena juventud, el profesor Achúcarro, que por entonces se destacaba ya como un extraordinario investigador. Es de hacer notar que bajo la dirección del profesor del Río Ortega, han estudiado muchos de los más importantes alumnos de las universidades de diversos países de Europa. Muerto Achúcarro e intensificada la labor de del Río Ortega, éste ocupó el primer puesto científico entre los que fueron alumnos de Ramón y Cajal. No sucedió al maestro en la cátedra de Madrid, que fue ocupada por otro discípulo, el profesor Tello, ni se hizo cargo de cátedra de histología en otras Universidades, como sucedió al profesor Felipe Jiménez de Asúa, otro de los discípulos de Cajal, hoy residente en Buenos Aires; pero sus investigaciones consagraron su valor y sus trabajos en el Instituto Cajal y después en la dirección del Instituto del Cáncer, extendieron su prestigio.

### UN RESCATE HEROICO

Entre todos estos antecedentes el profesor del Río Ortega nos confirmó esta mañana en el puerto, como al producirse la guerra en España, él, que no dejó actividad a la política, se encontraba en Madrid; salió al extranjero para asistir a algunos actos científicos y volvió a la capital de España. Al llegar a sus afueras las tropas rebeldes, el profesor fue invitado por el gobierno republicano a trasladarse a Valencia e instalarse en la Casa de la Cultura, que se creó en la capital valenciana. Lo hizo así aunque muy preocupado porque habían quedado en su laboratorio de Madrid algunos máte-

les y comienzos de trabajos muy importantes. Su laboratorio estaba en plena línea de fuego. La consigna era rescatarlos. Desafiando así las ráfagas de metralla, un grupo de milicianos, perteneciente a las brigadas de cultura, se arriesgó a sacarlos. Después de seis horas de trabajo, con grave peligro de muerte, los materiales y trabajos fueron rescatados e inmediatamente conducidos, bajo custodia a Valencia. Sólo de esta manera el profesor pudo trabajar tranquilo.

### “ LO QUE EL FRANQUISMO ME NEGÓ ”

“Vengo a gozar de este noble país lo que el franquismo me negó; la libertad— nos declara resueltamente. Esa libertad que yo necesito para continuar mis trabajos científicos. Invitado por la Asociación Cultural Española, dictaré conferencias en la capital y en la Facultad del Liberal. Versarán sobre cursos teórico-prácticos de histología del sistema nervioso. Es verdad, como usted dicen, que dirigi el servicio de neuropatología de la fundación de Newfeld en Oxford. Allí se vivieron dos años y medio, impulsando por acontecimientos que asolaron al pueblo español. No podré volver a España hasta que el franquismo haya desaparecido. En Inglaterra he acreditado una intensa labor de estudio y enseñanza como incorporado a algunos de sus primeros centros, donde he dictado varios cursos. No llego a hacer política ni lo fui jamás. Mi actitud en la guerra de España fue nada más que la de estar a lado del pueblo, es decir, fui leal y cumplí con mi deber de español. El año 25 estuve en Buenos Aires, oportunidad en que dié un curso especializado sobre el sistema nervioso la célula nerviosa, la neurología y los métodos de coloración.

### PERFIL DEL DIA

(Viene de la Página UNO)

brar y que con muy buen tino ha sugerido el Director de LA TRIBUNA. Es una cuestión de vida o muerte el calzar a nuestro pueblo. Ya lo dice hoy el doctor Amador Guerrero: “El uso diario del calzado constituye una arma defensiva contra el parasitismo intestinal que desgraciadamente alcanza cifras elevadas y cuya nefasta influencia menuda el edificio orgánico del trabajador costarricense”. Es el calzado, pues, una medida de defensa de la salud. Sin embargo, surge a primer plano de la consideración las posibilidades económicas demasiado limitadas de nuestro pueblo.

### CIENT MIL LITROS DE

(VIENE de la Página UNO)

alcohol cubano, de 95 grados, que se requiere pues la producción de la fábrica nacional de licores no ha alcanzado para cubrir la demanda y las necesidades de consumo. El artículo debe venir en tanbores de capacidad para cincocientos a cuatrocientos litros cada uno y en dos partidas, de cincuenta mil litros cada una. El precio de compra es de \$ 0.1035 y deberá pagarse la compra en billetes americanos. La primera partida deberá estar en el país a mediados de noviembre.

logía de la fundación de Newfeld en Oxford. Allí se vivieron dos años y medio, impulsando por acontecimientos que asolaron al pueblo español. No podré volver a España hasta que el franquismo haya desaparecido. En Inglaterra he acreditado una intensa labor de estudio y enseñanza como incorporado a algunos de sus primeros centros, donde he dictado varios cursos. No llego a hacer política ni lo fui jamás. Mi actitud en la guerra de España fue nada más que la de estar a lado del pueblo, es decir, fui leal y cumplí con mi deber de español. El año 25 estuve en Buenos Aires, oportunidad en que dié un curso especializado sobre el sistema nervioso la célula nerviosa, la neurología y los métodos de coloración.

Interrogado sobre sus actividades futuras, respondió:

“No sé aun si me radicaré en Buenos Aires. Eso depende de que se me facilite instrumental, ya que no puedo vivir no ocioso ni cuento con dinero para mantenerme de rentas”.

Bajos salarios, poco trabajo; poder adquisitivo muy pequeño para decirlo de una vez.

Pero cabalmente, preservar es mejor que curar. ¿Cuánto gastan los campesinos en curar de su salud? ¿Cuál es el coeficiente de mortalidad entre nuestro pueblo? ¿No es cierto que es uno de los más altos? Si se toma en consideración todo esto, se verá que todo lo que se haga por calzar a nuestros niños campesinos, a las mujeres, a los varones, en suma: a toda nuestra población rural, irá en favor de la salud y de la misma economía.

Se ha dicho que la escuela tiene en esta campaña su parte principal. La escuela en efecto puede propulsar esa campaña con resultados eficientes. Pero antes que todo, puede dar normas, pautas económicas para que nuestros campesinos se calcean, enseñando en las clases de trabajos manuales y labores a las niñas y niños a hacer su propio calzado. El país cuenta con materia prima suficiente para ello. No es necesario que se piense tan sólo en las pieles. Está la cabuya y hay otras fibras y corizas que podrían con ventaja sustituir a las pieles. Y el costo se reduciría bastante.

Calzar a nuestro pueblo. He aquí una tarea interesante y por demás simpática. Con el doctor Amador repetimos: “Clarina da patriótica ha dado el Director de LA TRIBUNA al decir: Calzar a nuestro pueblo debe ser una divisa del costarricense”.

WASHINGTON, 2 UP (Por Otto Janssen, Corresponsal de la United Press). El senador estadounidense Alexander Wiley, del estado de Wisconsin, comunicó en una entrevista con la United Press el deseo que las repúblicas de la América Latina llevaran a cabo el sueño de Simón Bolívar y formarían una o dos grandes uniones políticas.

El Senador Wiley, miembro del partido republicano y del comité ejecutivo, sugirió que los Estados Unidos pueden fomentar tal movimiento con los quinientos millones de dólares recientemente aprobados por el congreso para préstamos a la América Latina por medio del banco de importación-exportación.

El senador originalmente hizo su proposición en un discurso en el senado sobre el proyecto del banco de importación-exportación. Expresando su opinión en la entrevista dijo Wiley que las veinte repúblicas latino americanas independientemente eran incapaces de resistir los ataques económicos y políticos de los países totalitarios.

“El destino fatal de los países escandinavos y de los pequeños países del continente europeo debe ser un ejemplo para las repúblicas del nuevo mundo,” añadió Wiley.

“Si se reunieran los jefes de las repúblicas latino americanas podrían formar una o dos uniones, como lo hicieron las trece colonias de la América del Norte, que serían invulnerables militarmente y poderosas en política y economía.”

“Hay en las otras repúblicas de América de América mas en menos 150,000,000 habitantes. Podrían bajar sus tarifas; unir sus carreteras; juntar sus ejércitos, flo-

tilas, y fuerzas aéreas. El resultado sería un estado con gran estabilidad y poder.

“La América Latina en la misma posición de nosotros cuando existíamos de trece colonias - naciones pequeñas.

“Europa hizo todo lo posible para prevenir la unión de las colonias. La situación de la América Latina hoy día es más o mejor igual.

“Mi opinión es que si los países de la América Latina no se unen no muy lejos estarán de que los países nazis y fascistas se apoderen enteramente de ellos merced a gran influencia tanto económica como política.

“No hay país en la América Latina que sólo pueda combatir Hitler, pero unidos estos países serían invencibles”.

El senador indicó que la unión de las uniones, podrían tomar forma de confederación en las que cada nación componente tendría cierto grado de control político, como los 48 estados los Estados Unidos.

Añadió Wiley que la estabilidad resultante de la formación de uno o dos “Estados Unidos de la América Latina” fomentaría las inversiones del capital de estas naciones.

“Incertidumbre política en estos países”, continuó el senador, “es el mayor obstáculo del flujo de los privados a la América Latina y fue el único factor que causó la oposición al proyecto del comercio de importación-exportación.” El senador Wiley tiene una visión de un flujo continuo de comercio entre los países de la América en caso que este proyecto sea convertido en realidad.

### EN LA MUERTE DEL PADRE QUIROS PALMA

Con la desaparición del eminente jesuita costarricense se ha extinguido un alto fanal de la Iglesia y de la Patria. De la Patria, aunque su tierra apenas viera pasar por breves días su relevante figura: un viejo decreto, que todavía no han sabido olvidar los nuevos tiempos, nos privó de su permanencia, imprimiendo en el alma del gran sacerdote, amargura muy honda. Próximo a comparecer ante el Supremo Tribunal, que ha debido ser para él de reconocimiento y glorificación, pensaría en sus natales, en sus familiares, en sus amigos distantes... mas, la fe y la esperanza cristiana, que aceca las almas y son vendajes peligrosos en las heridas que la vida nos deja, fueron sin duda mejor consuelo al expirar.

A. SALAZAR HERRE

### FUSTRADA LA INVASION ITALIANA A

(Viene de la Página UNO) lo menos cincuenta veces. Se provocaron grandes incendios entre los diques ya devastados y una nave en el puerto fue alcanzada por un impacto. Por lo menos nueve aviones italianos resultaron destruidos, seis de ellos en aeródromos bombardeados por las reales fuerzas aéreas y 3 de combate. Otras escuadrillas de las reales

fuerzas aéreas bombardearon empalme ferroviario de Cumbuco en el África Oriental Italiana. Informa que durante un ataque fueron destruidas grandes cantidades de abastecimientos militares en Berbera, en la Somalia Británica. Varias bombas cayeron sobre el espigón del puerto al que en el está situada la sede italiana.



# HITLER Y MUSSOLINI TEMENSE RECIPROCAMENTE

Uno de los requisitos fundamentales de un "eje" ya sea mecánico o político, es que sus dos extremos impulsen ruedas que marchan al unísono. El "eje" Berlín - Roma es extraño en este respecto: el extremo alemán va siempre en zaga del italiano, y desempeña un papel secundario.

En Berlín se mira el eje como un simple "mariage de convenance", porque Alemania tiene una aliada que depende enteramente de ella políticamente desde la entrada de Italia en la guerra, también económicamente. Alemania parece apoyar las ambiciones expansionistas de Mussolini, pero tras esa fachada se aprovecha para llevar a cabo sus propias conquistas.

Al firmar Francia el armisticio se pudo apreciar claramente quién dominaba el eje: Francia firmó la tregua tanto con el Reich como con Italia, pero el beneficiado ha sido el primero. Alemania ocupa parte del territorio de Francia, utiliza sus materias primas y su industria y controla su gobierno. A Italia nada le permitió Hitler fuera de dejarla insistir en que se desarmaran las bases navales francesas del Mediterráneo. La prensa alemana ha expresado ampliamente las demandas alemanas: Alsacia y Lorena, se dice, no volverán jamás a pasar en manos francesas. En tanto que en Roma no ha oído una palabra de las tan decantadas demandas italianas sobre Europa y África. Parece que los nazis han propuesto a no dejar a los fascistas ser sus rivales, cuanto a las reclamaciones territoriales contra Francia.

### "Macarrones" en Nuremberg

Sin embargo, no es este un nuevo factor en la política del eje. Los nazis no consideran a los italianos como raza nórdica lo más que les conceden es que son "arios de tercera categoría". Las delegaciones fascistas que asisten a celebraciones tales como el Congreso de Nuremberg se conocen en Alemania familiarmente con el nombre de "macarrones". Los altos funcionarios de la cancillería alemana y los líderes militares del Reich no pueden olvidar que Italia los "traicionó" en 1915 cuando se unió a la causa aliada contra ellos.

Del lado italiano la antipatía a los alemanes no es menor. La mayoría de los italianos no venían que su poeta nacional

Existe una fuerte tensión oculta entre Berlín y Roma.— Tras la fachada de apoyar aparentemente las ambiciones de Mussolini, Hitler ha llevado a cabo sus propias conquistas.— El papel secundario que Hitler le ha encomendado a Mussolini ha dado por resultado que este comience a desconfiar de su "director espiritual".—

Hay cosas que como el pacto ruso-alemán aun no se lo ha podido explicar la clase dirigente del fascismo.— Lo que Cavour, Mazzini y Garibaldi hicieron dedicando sus vidas íntegramente a esa obra unificadora que hizo el milagro de la grande Italia, ha sido feshcheo en pocos años por un solo hombre.

Gabriel D'Annunzio desconfiaba de todo alemán; recuerdan que 600.000 italianos perdieron la vida en la Gran Guerra para librarse de la amenaza teutona sobre la frontera norte y para fomentar las aspiraciones continentales de Italia.

El mismo Mussolini sabe bien esa antipatía entre italianos y alemanes; en un tiempo él se hizo partícipe de la enemistad con el vecino del norte. Ni él ni sus compatriotas olvidarán nunca la sarcástica descripción de Metternich hizo de Italia: "Sólo una expresión geográfica". No sin causa fué el Duce uno de los primeros que pedían la guerra contra Alemania en 1914.

Más no dejó su anti-germanismo después de la Marcha sobre Roma. Le propuso a Poincaré ir "A Berlín por el oro de las reparaciones". Debido en gran parte al apoyo italiano fué que Francia marchó al Ruhr.

"Italia no toleraría la anexión de Austria..."

En los años que siguieron a 1922, Benito Mussolini estaba tan convencido como cualquiera de sus conciudadanos que la frontera de Brenner debía mantenerse inviolada. El 20 de mayo de 1925 en un discurso sobre lo que él consideraba "lo fundamental" de la política externa de Italia, declaró: "Garantizar las fronteras del Rin no es suficiente; debe garantizarse también la frontera de Brenner. Italia nunca toleraría la violación patente de los tratados que constituiría la anexión de Austria por Alemania. Esta anexión, a mi modo de ver anularía por completo los efectos de la victoria italiana. Aumentaría el poderío demográfico y territorial de Alemania y crearía la paradójica situación de que la única nación que extendería sus territorios, que aumentaría su población, y se convertiría en el más poderoso bloque de la Europa Central, sería precisamente Alemania".

Durante las negociaciones



Paisanos del Tirol del Sur.— Mussolini retiró a 250.000 alemanes del Paso de Brenner por temor de que Hitler se propusiera "libertarlos". En Munich han aparecido recientemente carteles pidiendo el regreso del Tirol del Sur a Alemania.

que precedieron a la firma del tratado de Locarno, Mussolini trató en vano de obtener una garantía de la frontera de Brenner, hecho corroborado por Stresemann en sus memorias y en su discurso al Reichstag el 9 de febrero de 1926. Aun la Alemania republicana, inofensiva en comparación al Tercer Reich, se negaba a garantizar ninguna frontera fuera de la del Rin.

El Duce quedó aún más convencido de que la independencia de Austria era vital para la seguridad de Italia. Después del asesinato del Dr. Dollfuss en 1934, el Duce le mandó al Dr. Schuschnigg, nuevo gobernante austriaco, el siguiente telegrama: "La independencia de Austria, por la cual ha caído Dollfuss, es un principio defendido siempre por Italia, que, en el futuro, lo defenderá con toda la más vehemencia". Poco después, confirmaba su política diciendo: "Hemos defendido y defenderemos la independencia de Austria, consagrada por la sangre de un canciller que bien pudo haber sido pequeño de estatura, pero que en alma y espíritu era grande".

Algunos meses después el Duce hablaba de "el Peligro alemán que debe unir a Francia e Italia, quienes deben mantener la paz en Europa". En 1935, Mussolini desempeñó un papel importante en la conferencia de Stresa, que se había convocado con el objeto de determinar qué acción debía tomarse a raíz de la re-adopción en Alemania del sistema de servicio militar obligatorio. Ya Italia había dado su propia respuesta al movilizar a 250.000 hombres.

Alemania, sin embargo, fué lo suficientemente astuta para complicar a Italia en una controversia con Inglaterra y Francia, instándole a que buscara expansión en el África. No les convenía a los expansionistas alemanes que el embajador italiano en Viena tuviera poderes casi como los de un virrey; no gustaba en Berlín que el Duce estuviera en posición de tomar precauciones militares contra cualquier atentado de rebelión nazista en Austria, como lo ha

hecho en 1935. La esfera de influencia italiana en el oriente europeo, que comprendía no sólo Austria sino también Yugoslavia, Bulgaria, Rumania, Albania y Turquía, era un obstáculo serio para la extensión de la influencia alemana al sudeste europeo.

El remedio era distraer la atención italiana hacia el Mediterráneo y el África para que no mirara hacia el Danubio, tal como Bismark logró hacer que Francia volviera los ojos a Túnez y a Egipto y los quitara del Rin.

### El eje de 1936 y la triple alianza de 1896

Como resultado de la guerra etiópica, Italia abandonó paulatinamente la posición que había tomado en la política continental. Mussolini prácticamente dejó su "protección" sobre el Austria y hasta accedió a las tentativas alemanas de islar a Checoslovaquia.

Dos años antes de la desaparición de Austria se formó el eje Berlín-Roma. Este entendido se diferenciaba de la Triple Alianza que regía antes de 1914 en que no ofrecía las mismas garantías a Italia. El protocolo austro-italiano que en 1896 quedó incluido en los artículos 6 y 7 del tratado general, proveía que cualquier expansión por parte del Imperio de los Habsburgo hacia los Balcanes se compensaría permitiéndole a Italia una expansión similar por su cuenta.

El Eje no presentaba tal garantía para Italia. La expansión alemana en 1938 y 1936 dejó ver que el extremo sur del Eje había perdido su influencia. En el frente económico, Alemania tampoco consideró los intereses italianos. En 1936 las exportaciones alemanas de automóviles a Hungría, uno de los mejores mercados italianos hasta entonces, igualaban a las de su compañera del eje. Las importaciones yugoslavas de Alemania aumentaban en un 42 por ciento en 1938, mientras que las de Italia disminuían en un 8 por ciento. En otras partes distantes del mundo, Asia, África y la América Latina, Roma veía perder sus mercados ante

la ofensiva económica general del marco Askri.

El pacto uso-alemán sorprendente a Ciano

Tales conflictos políticos y económicos mantenían viva la tensión oculta que existía entre los dos extremos del eje. Hitler le había asegurado a Mussolini que la frontera de Brenner quedaría intacta para siempre, no obstante lo cual Roma seguía sospechando de las ambiciones expansionistas de Berlín.

Aun al estallar la guerra en septiembre de 1939 no se cimentó la amistad entre Berlín y Roma. El gobierno del Reich había desarrollado una política nueva sin informar en absoluto a Italia. El Conde Ciano, en un discurso pronunciado ante la Cámara de Fascios y Corporaciones en diciembre, dejó ver claramente que la firma del pacto germano-soviético había tomado por sorpresa a Italia tanto como a cualquiera otra nación.

La razón para las sospechas mutuas no es difícil explicar. El eje Berlín - Roma es una de las coaliciones más poco naturales. El modo de pensar y de vivir, las aspiraciones, las necesidades, los intereses de uno y otro pueblo son diferentes y en ocasiones opuestos.

Los italianos saben que las ambiciones alemanas han sido siempre de dominar el Mediterráneo y las rutas hacia el Oriente. Saben que durante varios siglos Italia había estado oprimida y amenazada por un poderoso vecino, el imperio Austro-Húngaro, y que al desmembrarse ese imperio después de 1918, desapareció la amenaza y aumentó la influencia italiana en proposición. Ahora ven que ha aparecido una nueva amenaza, que está dominando todo el suroeste europeo.

Hace 80 años, Benito Juárez luchó contra la dominación de los Habsburgos en México. Hoy día en Italia Benito Juárez Mussolini ha puesto a su patria bajo un dominio más poderoso y opresivo que la Casa Imperial austriaca. Con su propia mano Italia ha abierto el camino para la expansión germánica hacia el sur y hacia el Oriente. Por su propia voluntad al parecer, ha facilitado la próxima formación de una nación de Mittel Europa que, tarde o temprano, afectará adversamente a su propio provenir. Lo que Cavour, Mazzini y Garibaldi hicieron dedicando sus vidas, ha sido deshecho en pocos años por un solo hombre.



La frontera de Brenner, dijo Hitler, había quedado "fija para siempre". Sin embargo, Alemania ha jurado llevar a todos los alemanes del mundo bajo dominio del Reich. Si Alemania ganara la guerra, el Tirol, antes austriaco, quedaría todavía como punto de controversia.



El histórico apretón de manos en Brennero entre Hitler y Mussolini es sólo una de las expresiones externas del "eje" Berlín - Roma. En efecto entre uno y otro extremo existe una tensión oculta, pero de hondas raíces históricas y raciales.



# FRANCO SUÑER CON MUSSOLINI

## Política italiana en Africa Oriental

ESTADOS UNIDOS HACE LA...  
...AS EL JAPON. - MUS...  
...ADES BELICAS. -  
...RISCAL PETAIN

Los rumores acerca de movimientos de tropas alemanas hacia Italia.

### SUPRIMIDO POR PETAIN EL CONSEJO GUBERNATIVO DEL SENEGAL

VICHY, 2 UP. — El Mariscal Petain suprimió el consejo colonial del Senegal, cuerpo de asesoría legislativa cuya autoridad quedará ahora en manos del gobernador general y de los militares. Se presume que la medida fué adoptada para reforzar la situación de Dakar contra toda nueva tentativa que pudiese producirse de parte del General de Gaulle.

### GRAN BRETAÑA ESTUDIA UNA NUEVA POLITICA EN ORIENTE

LONDRES, 2. UP — por Robert Downson. UP — El desarrollo de la política de Gran Bretaña con respecto a Extremo Oriente después de la firma del pacto tripartita en Berlín parece ir mucho más allá de los preparativos para la reapertura de la ruta de Birmania y encarar la posibilidad de tratar a China en forma más concreta, como aliada británica. Se tiene entendido que el gobierno británico tiene actualmente a consideración varias medidas relacionadas con la ayuda positiva a China y que estas posiblemente serán puestas en vigor simultáneamente después de anunciarse la reapertura de la ruta de Birmania. Las medidas en cuestión comprenderán, según se cree, primero: la concesión al gobierno de Chungking de un nuevo crédito preliminar de varios millones de libras esterlinas; segundo: el empleo de esos fondos para proveer de petróleo británico procedente de Birmania al territorio de China que no se encuentra ocupado por los japoneses; y tercero: el posible envío de una misión británica militar y económica a Chungking encabezada por un destacado militar. Otras medidas de menor importancia ya han sido discutidas. Algunas de ellas fueron recomendadas por Sir Stanford Cripps en un informe de cien hojas que presentó a Lord Halifax a raíz de su regreso de China, en abril de este año. Sir Stanford Cripps, por ejemplo, recomendó que el embajador británico que actualmente divide su tiempo entre Shanghai y Chungking tuviera su sede permanente en Chungking. También se cree posible que el gobernador británico de Birmania efectúe una visita de buena voluntad a la China libre. Finalmente, se recordará que en agosto de 1939 Gran Bretaña acordó a China un crédito por 3 millones de libras esterlinas pero que sólo se utilizó cien mil libras esterlinas del mismo, debido a que Gran Bretaña no se hallaba en situación de poder

hacer entregas de acero y otros materiales de valor estratégico.

### NINGUN MOMENTO ANTERIOR FUE MAS AGUDO QUE EL ACTUAL EN LA CRISIS DEL PACIFICO

TOKIO, 2 UP. — Osshio Mitsuga, presidente de la asociación nipona de prensa, envió a Roy Howard, presidente del directorio de la empresa periodística Scripps Howard de Estados Unidos, un mensaje en el que aboga por una campaña que sirva de guía al pueblo norteamericano en forma de preservar la paz en el Pacífico. Mitsuga afirma "en ningún momento anterior la crisis del Pacífico fué tan aguda como ahora" y estima que puede evitarse una situación extrema. Considera necesario para evitar el casi seguro choque armado en un futuro próximo que Estados Unidos abandone la fortificación de Pearl Harbor, isla de Guam e isla de Midway, que suspenda el apoyo a Chiang Kai Shek y restablezca la normalidad comercial. Aparte de su relación con la vasta cadena de diarios norteamericanos Roy Soward, presidente del comité de periodistas publicistas y corresponsales estadounidenses que visitó, el Extremo Oriente hace pocos años y sugirió que se estableciera en la Unión un comité de simpatizantes cuya misión era la de resolver por vía amistosa el problema con el Japón.

### COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

ROMA, 2 UP — El estado mayor emitió hoy el comunicado 117 que dice "En el Norte de Africa nuestras escuadrillas livianas en misión de exploración descubrieron y se apoderaron de algunos automóviles blindados y motociclistas abandonados por el enemigo en Sidi El Barrani durante su repliegue. Nuevas informaciones revelan que el número de aviones enemigos abatidos por nuestros aparatos de caza en los ataques mencionados en el comunicado 116 fue de 2. Además se ha comprobado que en el combate aéreo mencionado en el comunicado 115 además de los 3 aviones enemigos abatidos otros 2 aparatos ingleses averiados seriamente por el fuego de nuestros bombarderos se vieron obligados a aterrizar en la isla de Creta. Los aviones enemigos llevaron a cabo una incursión e hirieron a 5 personas cerca de Bugbug y a otra en Tobruck En el Mediterráneo central nuestro submarino Mediusa derribó a un avión cuatrimotor del tipo Sunderland. En el Mediterráneo Oriental nuestra aviación atacó una formación naval enemiga integrada por dos cruceros. La base de Hidroplanos de Aden fué bombardeada por una de nuestras formaciones aéreas. Regresaron todos nuestros aparatos. La aviación enemiga bombardeó Gherilli Somalia sin causar víctimas o daños.

### MOLOTOV NO IRA A BERLIN

(VIENE de la Pág. 1)

teriores Viachelav Molotov venga a Berlín y es muy pequeña la posibilidad de que von Ribbentrop vaya a Moscú para conferenciar con aquel. Como resultado de la alianza tripartita habra inminente un cambio de opiniones entre los representantes circulado la versión de que los rusos y alemanes. También se anunció que las relaciones ruso-germanas son buenas y no hay necesidad alguna de un intercambio fuera del que se realiza por los conductos diplomá-

ticos. Se cita en ese sentido el editorial que publicó el Pravda el lunes en que reafirmaba la solidez del pacto ruso-alemán y la firma ayer del tratado ferroviario con Rusia para el servicio de trenes entre Berlín y Moscú como amplia prueba de que las relaciones con el Soviet so nexcelentes en esas fuentes califican las versiones que han circulado en Gran Bretaña y Estados Unidos acerca de un malestar entre Rusia y Alemania como expresión de un vivo deseo de que tal cosa llegue a ocurrir.

### ALMORZO CON EL SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO FASCISTA ETORE MUTI

ROMA, 2 UP — El ministro español del interior Serrano Suñer almorzó hoy con el secretario general del partido fascista Ettore Muti en el foro Mussolini. Esta tarde se entrevistará por segunda vez con el Duce y a la noche le ofrece un banquete el embajador español ante el Quirinal.

## Nuevos productos

de la

## Fábrica Nacional de Licores

que aparecerán muy pronto:

## RON VIEJO especial

Madurado 10 años en Barricas de Roble. Con el sabor característico y la suavidad del Ron Añejo.

## CREMA DE MORA y Crema de Durazno

Elaboradas con las mejores frutas del país. Tienen todo el aroma y el color de la fruta madura.

## CREMA DE MENTA

Fina y con legítimo sabor. Es fresca y digestiva.

### El Presidente Somoza y su señora esposa y los miembros de su gabinete regresaron de Massaya a Managua

Managua Octubre 1 1940

#### A NOVEDADES

Regresó anoche Masaya el Presidente Somoza, señora. Gabinete fueron asistir fiestas San Jerónimo, invitados municipio, recibieron gran

reunión palacio Presidencial iniciada Presidente Somoza prominentes agricultores tratarán problemas agrícolas económicos cafetaleros general Somoza ofrece amplia cooperación.

des agasajos. Habrá estos días

Fco. Latino

### RESTAURACION DE LA INFLUENCIA

(VIENE de la Pág. 1)

el restablecimiento de la idea imperialista; desea restaurar su influencia y su prestigio en Sud Africa". Le Figaro sugiere que

posiblemente el generalísimo Franco exige que Alemania e Italia admitan la prioridad de los intereses españoles en Sudamérica.

### ASUMIERON LOS ALEMANES LA DIRECCION DE LAS OPERACIONES ITALIANAS

LONDRES, 2 UP. — En las esteras militares expresan que al hacerse los alemanes asumieron la dirección de las operaciones italianas en Africa y agregan que "No hay motivos para que no oscan caer

# Mundo Social

## EL COMPROMISO MATRIMONIAL DE MAÑANA EN LA NOCHE EN CARTAGO

Mañana en la noche en la casa de habitación de la gentil dama doña Clementina de Meza, en la ciudad de Cartago, se efectuará con carácter íntimo el compromiso matrimonial de su linda hija caballeroso joterista, con el ven don Salvador Fújol, elementos que por sus múltiples cualidades, gozan del aprecio general de todas sus relaciones. Novedades los saludamos afectuosamente, deseándoles también la más ilimitada felicidad.



SRTA. TERESITA MEZA

### BAILE EN DESAMPARADOS

—Mucho agradecemos el envío de la presente invitación: La Directiva del Club Sport "Los Dragones", se complace en invitar a usted y familia, al suntuoso baile que se celebrará el sábado 5 de Octubre de 1940, a las ocho de la noche, en el amplio salón del Teatro, en homenaje de simpatía al culto caballero don Eric C. Murray y su distinguida señora esposa doña Elena Sobrado de Murray.

Desamparados Octubre de 1940.  
**LA DIRECTIVA**  
Cuota: Socios: ₡ 2.00. No socios: ₡ 3.00.  
Orquesta Barquero con ocho Profesores.  
Esta invitación es personal y es indispensable a la entrada.  
**MADRINAS DE HONOR:** Señoras: Doña Teresa Sobrado de Castro, doña Paquita Sobrado de Ortuño y doña Marta Chacón de Gallegos.  
**RECIBIDORAS:** señoras: Doña Inés Gei de Montero, doña Arabella de Fallas, doña Delia Fallas

de Monge, doña Carmen Gamboa de Naranjo, doña Ana María Gamboa de Contreras.  
Señoritas: Lenda Monge G., Carmen Bonilla H., Alicia Gamboa H., Aracelly Rodríguez R., Lilly Mora B.

### BAILE EN SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

—Hemos recibido la presente invitación que mucho agradecemos: Tenemos el honor de invitar a usted muy atentamente al gran baile que se efectuará el próximo jueves 3 de Octubre a las 8 p. m. en el Salón, Muñoz en San Pedro de Montes de Oca.  
**EL COMITE**  
Se han dignado aceptar el cargo de receptoras un grupo de apreciables señoras y señoritas, las cuales harán los honores de la fiesta  
Su asistencia será motivo de nuestro agradecimiento.  
**NOTA.** — Esta invitación es estrictamente personal para señoras y señoritas y se exigirá al entrar. El programa musical estará a cargo de la gran orquesta El Sesteo.  
Cuota caballeros: ₡ 1.50.

### LA CASA ESPAÑA FESTEJARA LA FIESTA DE LA RAZA CON UN Suntuoso TE DE GALA

—El doce de octubre La Casa Española celebrará la Fiesta de la Raza con un suntuoso te de gala que amenizará la Orquesta Barquero. Para este festival circularán próximamente las invitaciones y para el mismo existe gran entusiasmo

### EL GRAN HOTEL COSTA RICA CON MOTIVO DE LA FIESTA DE SU ANIVERSARIO OFRECE UN GRAN BAILE DE GALA

—Para celebrar su nuevo aniversario, el Gran Hotel Costa Rica ofrecerá un suntuoso gran baile, para el que también circularán próximamente las invitaciones.

### GRAVEDAD DE DOÑA MARIA ISABEL RODRIGUEZ DE COOPER

—En estado de gravedad se encuentra en la Clínica Bíblica, la culta señora doña María Isabel de Cooper. Deseamos su pronto restablecimiento.

### LA OPERACION DE ESTA MAÑANA

—Esta mañana en la Clínica del doctor Hernández fue operado de apendicitis con buenos resultados, el joven don Danilo Jiménez NOVEDADES hace sinceros votos por que restablezca pronto.

### "EL MAESTRO LEVITA" por PEPE ARIAS, mañana Jueves, en el PALACE

—"LUNA NUEVA", por Jeanette MacDonald, Nelson Eddy, superan el triunfo de "Balalaika", el domingo en el PALACE.

Solamente las mujeres valientes y sinceras verán "CONFLICTO" la grandiosa película impropia para niños, que se estrenará en breve.

Pepe Arias, el incomparable actor, el gran intérprete dramático y cómico, el creador de "Puerto Nuevo", "Pobre Pérez", "Kilómetro 111", vuelve de nuevo a la pantalla en otro espectáculo de imponderable belleza, bajo el título de "El Maestro Levita". Esta producción de la Argentina Sono Films, es la historia humana, dolorosa y real de un maestro de escuela, papel que en Pepe Arias logra su máximo intérprete y consigue para el cine una de las películas más humanas y hermosas del año.

El Palace estrena "El Maestro Levita", el próximo jueves, y tenemos seguridad absoluta de que el teatro estará de bote en bote con esta película, ya que Pepe Arias es uno de los predilectos del público.  
Para el próximo domingo se anuncia el estreno de la producción más formidable del año: "LUNA NUEVA", otro gran canchazo como "Balalaika", interpretación genial de Jeanette MacDonald y Nelson Eddy. Un deslumbrante lujo, un argumento bellísimo, una música deliciosa, forman ese conjunto de maravilla que es "Luna Nueva". Al presentar al público este película, nos complacemos en garantizarlo como una de las obras más hermosas del año, y desde luego la película más linda de toda la temporada.

Pronto, en el Palace, "Conflicto", la película que verán las mujeres valientes y sinceras, el drama de dos hermanas, el problema más hondo y trascendental que se ha llevado a la pantalla. Avisamos que "Conflicto" se estrenará recomendándose que no asistan los niños, porque su argumento atrevido, audaz y humano, es impropio para ellos.

## LAS ORGANIZADORAS DE LA GRAN FERIA DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE



SRTA. CLARA VIOLETA MADURO

Tan buena y noble de sentimientos, como es de bella, Clara Violeta está participando activamente y con gran devoción, en los preparativos de la gran feria de la Cruz Roja Costarricense que tendrá lugar en el Teatro Nacional el sábado 5 y domingo 6. Será esta una de las más encantadoras damitas, y con su presencia habrán de poner la nota de alegría y distinción en este magnífico festival de caridad, que resultará a no dudarlo el más lucido de cuantos se han celebrado este año.

Las orquestas Murillo y Sasso amenizarán los bailes que se llevarán a cabo en el enorme salón de nuestro primer coliseo y estarán realizados con la asistencia de muy gentiles damitas

de los comités de provincias. Al publicar la fotografía de Clarita, nos es muy grato, ofrecerle nuestra más cálida simpatía y el homenaje de la más grande admiración.

## RÉGIMEN ECONOMICO PREFERENCIAL ENTRE LAS

(VIENE de la Página UNO)

de octubre la fecha de la inauguración de la conferencia en la que participaron Argentina, Bolivia, Brasil, Paraguay y Uruguay. La UNITED PRESS ha sido informada en las esferas diplomáticas locales de los principales problemas que de acuerdo a los temarios redactados serán considerados en la conferencia económica. En primer término se tiende a establecer un régimen económico preferencial en favor de las naciones mediterráneas de la zona que otorgarán los restantes países de la cuenca del Plata beneficios estos que no se habían extensivos a otras naciones en virtud de ningún compromiso bilateral o pluriateral anterior al acuerdo de la conferencia se contemplará especialmente un tratamien-

to muy favorable para el intercambio de productos naturales de las naciones del Plata que se concibe necesarias para el consumo y la industria de los mismos y el fomento del consumo y utilización creciente de las materias y productos naturales de los países de la zona. Además se preveerá el establecimiento de un plan carretero y ferroviario que facilitare las comunicaciones rápidas y propendiera a un más estrecho contacto entre las diversas zonas de los cinco países y la liberación de zonas y puertos en favor exclusivamente de los países mediterráneos. Por otra parte se contemplaría la adopción de un régimen de divisas privilegiado. Otra iniciativa de interés consistiría en la creación de una comisión internacional permanente.

## EDWARD EVANS "DICTADOR DE LOS REFUGIOS"

(Viene de la Página UNO)

signación del almirante sir Ed. "dictador de los refugios" en toda la zona de lo que forma el gran Londres, se cree que el programa de la capital para contrarrestar los efectos de la guerra podrá desarrollarse ahora en toda su plenitud y sin tropiezos. El veterano Almirante compartirá ahora las críticas hechas al gobierno por la política relativa a los refugios con Sir Warren Fischer, encargado del restablecimiento de comunicaciones y tareas de salvamento en las demoliciones londinenses y con Harry Willink, encargado de la evacuación y de los alojamientos de emergencia. La ardua tarea de este triunvirato consistirá en adaptar las vidas de los nueve millones de londinenses a la situación creada por los bombardeos especialmente los nocturnos. El problema más grave y urgente que debe resolver Evans es el de proveer refugios profundos para toda la ciudad, comodidades para dormir, calefacción, instalaciones sanitarias, ventilación y otros dispositivos a fin de pasar el próximo invierno. Se espera que en pocas semanas podrán darse comodidades para dormir en los refugios a tres millones de personas. La evacuación de

otras dos mil madres con hijos cuyos hogares fueron destruidos por los raid hizo ascender a un total de doce mil los de habitantes evacuados el lunes de ocho barrios de Londres. Sin embargo, de estos mismos barrios hay todavía unas cien mil personas que podrán ser evacuadas y luego se aplicará el plan a otros seis barrios. También fueron evacuados veinte mil niños solos y miles de personas abandonaron la capital por su propia voluntad.

## INCORPORACION A LA

(VIENE de la Página UNO)

Las perspectivas de hacer frente con éxito a la nueva guerra alemana submarina que la semana pasada provocó el mayor porcentaje de hundimientos de naves mercantes desde que se inició la guerra. La primer flotilla de los destructores que llegó a Inglaterra el sábado ya ha tenido un encuentro con submarinos alemanes. Esto ocurrió durante el cruce del Atlántico. Es un secreto oficial la fecha en que estos destructores ingresaron al servicio de patrullaje pero se cree que dependerá del tiempo que se tome en prepararlos para prestar servicios.

## DIA A DIA

(Viene de la pág. UNO)

biada suya a la China, cuyas tropas dice un despacho inserto en esta misma edición se lanzarán sobre la Indochina a fines de la presente semana. — hablar de los bombardeos aéreos a Londres o a Berlín, no parece ser motivo que llame poderosamente la atención, pues ya está hecho el público al ritmo de esos ataques de uno y otro bando, que continuamente se realizan, ya con furia desmedida, ya en forma aislada y sin consecuencias.

Sin embargo, los despachos de hoy hablan extensamente de la forma cómo fueron repelidos por las defensas y los aviones ingleses los cuatro ataques sucesivos que en olas de doscientos aviones quisieron lanzar sobre Londres y otras partes del Reino Unido los alemanes. Ya es hecho incontrovertible que los ataques de los hitleristas contra su rival de este lado del canal de la Mancha resultan nulos, por la forma de defensa y los de Albión. Pero llama tan el arrojado desmedido de los hi-

bién la atención que a cada cambio de táctica de los alemanes, corresponde una nueva forma de defensa acaso más eficaz que la anterior. Si se toma en cuenta la cantidad de explosivos lanzados durante lo que va de esta guerra sobre Londres, demos por caso, los daños resultan en finitesimales. En cambio, cuán distintas van siendo las cosas cuando se trata de los bombardeos británicos a territorios juzgados y propiamente alemanes. Los desastres son mayores y aun cuando la organización de prensa alemana evita contar al mundo lo que ocurre, para que no se quebrante la moral de los alemanes unidos al yugo fatal del nazismo, van quedando con hechos palmarios, como la imposibilidad para llevar a cabo determinadas acciones, pruebas de esos considerables daños hechos a concentraciones militares, fábricas, centrales de armamentos, aeropuertos, etc., en tanto que los alemanes se enseñan sobre víctimas inocentes como son los niños de los hospitales y campos de concentración y de refugio.

SECCION DEPORTIVA

# GANO ANOCHE LA GIMNASTICA

## HERNAN ALINEARA EL DOMINGO

Ocupar á su puesto de delantero centro de su equipo el Orión Fútbol Club. — A las siete de la noche se reunió ayer el "Audax Italiano", de Chile, y a las ocho de la noche el Orión recibió el cable en el que se le comunicaba: "Hernán Bolaños desinscrito".

En la mañana de hoy logramos enterarnos de que el equipo chileno "Audax Italiano" cuadro con el que jugó recientemente y por espacio de algunos años, el as nacional Hernán Bolaños. Celebró anoche, a las siete, una importante sesión en la que entró a discutir nuevamente el asunto plan-

teado por el Orión F. C., de este país, para resolver la situación de ese jugador que, como es sabido, se había visto privado de actuar con su team, por cuanto el "Audax" no lo dejaba en libertad para ello. Como resultado de esa sesión, el equipo nacional referido recibió a las ocho de la noche un

cablegrama en el que se le comunicaba: "Hernán Bolaños desinscrito". Así las cosas, y encontrándose en excelentes condiciones de entrenamiento, Hernán ocupará el domingo su puesto de delantero centro de su equipo el Orión Fútbol Club, actuando a la par de su hermano Oscar.

° ° DE REVES Y DERECHA ° °

## UNA CARA NUEVA DEL JAI ALAI

Saldrá hoy a la cancha del Frontón, actuando en el preliminar a veinticinco tantos. — René es el nuevo valor, de grandes ambiciones, que tiende a surgir. — Emilio vuelve a la cancha y quiere demostrar sus capacidades a la afición que así lo desea.

Ventura, Emilio, Luis Ramiro, Ulloa, Motrico. Los valores del Jai Alai que con sus actuaciones han maravillado a la afición. Todos ellos son de los más nuevos; de los que hemos traído a nuestras columnas como elementos que han surgido mediante su propio interés, sin más escuela que la que les han dado: Salvador, Avila II, Chuzo Ramírez, los Castro, Herro, Carrillo, y así sucesivamente, todos los que están catalogados en primera línea. Pero la mayor parte de los que antes mencionamos han jugado en estelares, y lo han hecho muy bien, por lo que los han considerado también de primera categoría.

Pero ahora hay algo que también tiene mucha importancia. Y es que hay una cara nueva del Jai Alai; saldrá mañana a la cancha del Frontón, actuando en el preliminar a veinticinco tantos. René es el nuevo valor de grandes

ambiciones, que tiende a surgir, así como los que arriba apuntamos, y estamos seguros que si continúa con entusiasmo y dedicación, de seguro escalará muy pronto los peldaños que lo han de llevar al éxito. Vaya pues, para él, el testimonio de nuestros fervientes deseos de que triunfe, cosa que lo ha de ser también para la Asociación Nacional, ya que ha sido esta entidad la única que ha velado por el mantenimiento de este sugestivo deporte de la pelota vasca.

Rene y Rodriguez jugarán contra Emilio y Motrico. A decir verdad, nunca hemos visto a Motrico jugando de zaguero. Este es un puesto que requiere mucha calma, y él, de eso tiene muy poco. Debe preocuparse por actuar en forma más reposada, que con su entusiasmo logrará avanzar más en esta materia. Emilio vuelve a la

cancha; ha entrenado bastante, y ahora quiere demostrar sus capacidades a la afición que así lo desea.

El partido estelar a treinta tantos lo jugarán cuatro pelotaris de cartel. Rodrigo y Avila II, se enfrentarán a Ramiro y Ulloa. El primero de esta pareja ha jugado en la mayor parte de los casos, de zaguero. Tiene aptitudes para actuar como delantero, pero le falta seriedad en su carácter; debe comprender que cuando no se gana, hay que resignarse a perder. Ulloa es bueno; Rodrigo es de grandes conocimientos, por lo que su puesto de delantero en esta ocasión creemos lo sabrá desempeñar. Avila II posee grandes recursos, y ha salido últimamente con tiro sobre la "chapa", con el que pone en peligro a sus oponentes. Así las cosas, no cabe duda de que este evento resultará muy interesante.

Por la anotación de cincuenta y nueve puntos contra treinta y ocho, los campeones nacionales se afirmaron en el primer lugar del campeonato de primeras fuerzas. — El combate estuvo dominado todo el tiempo por la Gimnástica, cuando los estudiantes pusieron en juego todos sus esfuerzos.—El próximo juego será entre Orión y Herediano.—Si los primeros ganan a los provincianos, éstos últimos pasarán al segundo lugar, empatando con la Libertad.—

En el floor del Frontón Jai Alai se verificaron anoche los partidos de basketbol correspondientes al campeonato nacional en sus dos categorías: primera y segunda.

Los dos por el certamen de segundas resultaron muy movidos. Los equipistas de esos cuadros jugaron Liceo de Costa Rica, Imperial Deportivo, Seminario B y Orión, hicieron cuanto estuvo dentro de sus posibilidades, y algunos de ellos demostraron que van hacia un adelanto rápido, lo que realmente satisface, porque así tendrán como cooperar con sus primeras divisiones, dejando lugar a los juveniles que sobresalen.

El encuentro por el campeonato masculino de primeras categorías estuvo a cargo de los primeros equipos de la Sociedad Gimnástica Española y del Liceo de Costa Rica. Conforme lo dijéramos en nuestra edición de ayer al comentar la celebración de este partido, los dos quintetos estaban en muy buenas condiciones. Pero el partido no estuvo reñido, toda vez que los gimnásticos tuvieron dominio todo el tiempo sobre los estudiantes, aun cuando éstos pusieran en juego todos sus esfuerzos. El cuadro de los campeones nacionales lo integraron: Enrique

Sequeira, Jorge Grau, Humberto Carrillo, Hernán Fernández, Daniel Oduber y Mario Sequeira de la segunda este último como se ve faltaron cuatro de sus mejores jugadores. El Liceo presentó a: Roberto Vicente, Rogelio Núñez, Rodrigo Urbina, Fernando Zumbado, Laureano Echandi, Fernando Sanabria y Longo Soto. También a este cuadro le hicieron falta algunos de sus mejores jugadores, y alineó a Soto que es de la segunda, y quien había jugado en el preliminar contra el Imperial Deportivo.

Como decimos anteriormente, los liceístas hicieron bastante por conquistar la victoria, aun cuando les fue imposible por la calidad del adversario, haciendo un score en una mejor posición. Al terminar el encuentro, el marcador acusaba: 59 puntos de la Gimnástica, y 38 del Liceo.

El próximo juego, o sea el del viernes, será entre el Orión y el primer equipo del Herediano. Si los primeros ganan a los provincianos, éstos últimos pasarán al segundo lugar empatando con La Libertad, quedando el Orión en el tercero y el Liceo de cuarto; en consecuencia, la Gimnástica en el primero.

## EL PUGIL CHILENO ANTONIO HERNANDEZ VENCIO ANOCHE A BILL MC.DOWELL

Esta pelea fué monótona, por la insistencia de los boxeadores de querer definir el bout en un solo golpe

NUEVA YORK, 2 UP. — El pugil chileno Antonio Hernández (Fernandito) venció por puntos a Bill Mc Dowell en un encuentro a ocho vueltas, de las cuales se

adjudicó seis. La lucha fue algo monótona por la insistencia de los pugiles de querer definir el combate de un sólo golpe.

## MUERTO ERNESTO BARBETTA EN LA CARRERA DE AUTOMOVILES DE LA ARGENTINA

Sufrió éste un accidente con Pedro Cebaldo, y fué sometido a una intervención quirúrgica de urgencia, pero no pudo reaccionar. — Antonio Gauthier fué ovacionado en Arequipa, al llegar de primero a ese lugar, iniciando la quinta etapa de la gran carrera. — Al terminar este período, el primer puesto era ocupado por Juan Fangio, el segundo por Daniel Musso, y el tercero por Antonio Gauthier.

BUENOS AIRES, 2. UP. A las 9 y 10 se dió la cargada para la sexta etapa de Arequipa a Nazca saliendo el volante Gálvez con el coche N.º 2, decidido a desahucarse del tiempo perdido en el desperfecto que sufriera. Llegada a Arequipa de los corredores tuvo contornos emocionantes por el entusiasmo de la población que tributó un cariñoso recibimiento a los participantes del gran premio. Fangio Gauthier y Musso se alternaron en la primera colocación y correspondió a Gauthier la satisfacción de recibir la primera gran ovación de Arequipa. Gálvez ganó la etapa de ayer a una velocidad de 78 kilómetros de promedio por una carretera que por momentos está a 4200 metros sobre el nivel del mar. La clasificación general oficial de los diez primeros participantes es respectivamente, como sigue: Juan Fangio, Daniel Musso, Antonio Gauthier, Osvaldo Parmigiani, Víctor García, Oscar Gálvez, Héctor Suppicei Sedes, Domingo Marimon, Rosendo Hernández, y Pedro Cava-

teuch. Los peruanos Muasquichi Astenco y Maragarié ocupan los puestos 2, 26 y 6 respectivamente. El boliviano Oliviera ocupa el cuadragesimonoveno lugar. Como nota triste de las jornadas automovilísticas falleció ayer por la tarde Ernesto Barbeta que sufrió un accidente con Pedro Cebaldo en el gran premio. Barbeta fué sometido a una intervención quirúrgica de urgencia pero no pudo reaccionar.

BUENOS AIRES, 2. UP. A las 10 horas el automóvil Club Argentino informó que a esa hora habían largado la sexta etapa en Arequipa los coches número 19 de Astengo, el 6 de Altube, el 1 de Escobar, el 38 de Americo Orsi, y el 2 de Pisani, todos los cuales lo hicieron fuera de su hora respectiva de largada. No se presentaron a disputar esta etapa los coches 67 de Rubén Careli, el 36 de Montes, y el 71 de Angel Tapor los demás competidores largaron en forma correcta a partir de las siete horas peruanas.

## COMISKEY, SAVOLD y BUDDY BAER, SON LOS PESO-PESADOS NUEVOS DE MAS PROMESA

Comiskey demostrará lo que vale cuando se enfrente con Max Baer. La tremenda pegada de Buddy Baer y su enorme envergadura, son ventajas que se deben tener en cuenta al hablar de sus posibilidades. Savold causó muy buena impresión recientemente

En estos días ha ocurrido una cosa sorprendente, algo que el boxeo había puesto en desuso. Se le ha dado a Max Baer una garantía de 30,000 dólares para que se enfrenté con Pat Cominsky, el irlandés de New Jersey que sirve actualmente de blanco de la dialéctica encomiástica de Jack Kearns, el hombre "que hizo" a Dempsey.

Las garantías habían sido abolidas por Mike Jacobs, zar del boxeo. Para Jacobs una garantía es tan peligrosa como una bomba de dinamita. Es eso algo que se le grabó en el cerebro cuando Tex Rickard le garantizó a Tunney 625,000 dólares por pelear con Tom Heeney, y los ingresos totales fueron solamente de 691,000 dólares. Y he aquí que de repente Jack Kearns surge "de la nada" y a la vista de los fotógrafos va poniendo treinta billetes de mil dólares en las manos de Mr. Green, el presidente de la Comisión de Boxeo de Nueva Jersey. Porque los lectores han de saber que esa nueva batalla "de la centuria", que se realizará a fines de septiembre, tendrá como escenario el flamante Roosevelt Stadium de Jersey City,

donde se celebró hace un par de meses la pelea Baer-Galento.

### Lo que busca Jack Kearns

Mike Jacobs, de cerebro frío y calculador lleno de cifras y de tantos por cientos, no hubiera pensado nunca en otro tanto. Tex Rickard se volvía loco por esos golpes de publicidad que creía beneficiaban a la taquilla. Pero Jacobs comulga con aquello de "más vale pájaro en mano que ciento volando". Y a estas horas acaso se está riendo por anticipado de la cara que van a poner los socios de Kearns— que son los que suministraron los billetes de a mil; los que Kearns obtuvo haciendo pelear a Dempsey tomando para sí el cincuenta por ciento de sus ganancias, parece que "se los llevó el viento"— cuando cuentan "las utilidades" del match Baer-Comiskey.

Es posible que el encuentro no le resulte productivo a Kearns. Pero el antiguo piloto de Dempsey tiene la esperanza de que Comiskey derrote a Baer, en cuyo caso lo que pierden sus socios— se dice que él no perderá nada porque nada

tiene que perder— lo dará por bien empleado. Porque entonces Cominsky se convertirá en el lógico adversario de Joe Louis y ese es un título al que Kearns le sabrá sacar provecho sin tener que exponer a su nuevo hallazgo a los formidables puños del campeón mulato.

### Como Jacobs pudiera ganar de carambola

Se dice que Mike Jacobs se ha sentido herido en su amor propio al ver toda la publicidad que Kearns está logrando para su pelea, y que para desbaratar los planes del empresario-amateur, le ofreció a Baer un encuentro con Louis en condiciones ventajosas, si dejaba colgado al nuevo promotor de New Jersey. A la versión no se le puede dar entero crédito, sin embargo, porque vino del mismo Baer, que tiene fama de bromista.

En su fuero interno, es posible que Mike Jacobs se regocije de que haya habido un promotor capaz de meter a Baer, usando la carnada de los treinta mil dólares, en un encuentro con Comiskey, del que pudiera PASA a la Página OCHO

# Convocados todos los escritores de América para la exposición del Libro Americano

La asociación de artistas y escritores de Costa Rica que la organiza solicita para la distribución de precios, el apoyo de la secretaria de educación, del club rotario, de la universidad nacional, de la prensa y de las municipalidades.

La exposición del libro americano que resolvió, organizar la Asociación como un movimiento continental y que habrá de cerrarse en abril del año 1941, quedó a cargo de los Institutos Nacionales y para el efecto de otorgar premios como medallas, distinciones y diplomas de honor acordó solicitar la cooperación y apoyo de las Secretarías de Educación y Salubridad, de la Universidad Nacional, de la prensa del país y extranjera, del Club Rotario, de la Municipalidad de San José y de las Municipalidades de provincias, de las representaciones diplomáticas y consulares, de las asociaciones de las librerías y de las imprentas del país.

Para este concurso se convoca a todos los escritores y editores de América, los que pueden participar en el mismo mediante el envío de dos ejemplares de cada obra.

Este concurso se cerrará el 30 de abril de 1941 y los premios que se otorguen se distribuirán en fecha posterior al fallo. Los fallos por el momento pueden dirigirse a la Secretaría General de la Asociación, al apartado postal 242 de San José.

## SOBRE UN INTERESANTE TEMA CIENTIFICO DISERTARA EN EL ROTARIO EL DOCTOR NUÑEZ

### CONCURSO MUSICAL DE AUTORES COSTARRICENSES será organizado.—

Podrán tomar parte en él las bandas militares y todos los conjuntos que así lo soliciten a la Asociación de escritores y artistas, que lo patrocina.— Próximamente se darán a conocer las bases y las personas que integrarán el jurado.—

En la última sesión de la asociación de escritores y artistas de Costa Rica, entre otras cosas, se tomó un acuerdo para la celebración de un concurso musical de autores costarricenses, con el propósito de estimular las actividades

de esas actividades artísticas

En el concurso podrán tomar parte las bandas militares así como todos los conjuntos musicales que lo deseen, para lo cual deberán inscribirse con la anticipación del caso. Dentro de pocos días serán publicadas las bases y los nombres

de las personas que integran el jurado.

Seguramente despertará gran entusiasmo el anuncio de este evento, que logrará atraer la atención de todos nuestros compositores musicales.

## DE CARTAGO, HEREDIA Y ALAJUELA ASISTIRAN ENCANTADORAS DAMITAS A LA FERIA DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

Dos orquestas amenizarán los bailes que tendrán lugar durante la noche del sábado y durante el domingo a partir de las dos de la tarde.—Es extraordinario el entusiasmo que reina por esta feria de caridad.— Las señoritas de la Cruz Roja del Colegio de Señoritas también colaborarán.—

Conforme se acerca el sábado 5, día en que se abrirá la Gran Feria de la Cruz Roja Costarricense en el Teatro Nacional, se nota el enorme entusiasmo que reina en nuestros círculos sociales por este magno acontecimiento que indudablemente va a alcanzar el más completo éxito.

En la sesión celebrada ayer tarde se acordó hacer especial invitación a los comités de Cartago, Heredia y Alajuela, de donde vendrán lindas damitas a alegrar con su presencia el magno festival. en

donde se pondrá en evidencia una vez más el tradicional espíritu caritativo de los costarricenses y de los extranjeros que con nosotros conviven.

El sábado a las siete de la noche se inaugura la feria y a las ocho dará comienzo el baile con la orquesta Murillo, que se prolongará hasta la madrugada

Habrà completo servicio de licores, cenas, refrescos, repostería, todo exquisito y a precios muy bajos. Cada persona deberá guardar

el tiquete de entrada al teatro, por que da derecho a obtener completamente gratis valiosos obsequios que ha hecho el comercio de la capital.

El domingo de dos a seis será el baile infantil que amenizará la orquesta Sasso y a continuación seguirá la orquesta Murillo con el baile hasta la madrugada. Más de cincuenta bellas señoritas de nuestra sociedad se han ofrecido gustosamente, para colaborar en la fiesta.

## COMISKY, SAVOLD Y BUDDY BAER...

(Viene de la Página SEIS)

salir mal parado. Porque la pelea es mala para Baer, como quiera que se mire, un encuentro en que, deportivamente hablando, lo arriesga todo sin poder aspirar a nada. Y si Comiskey le gana a Baer— un hombre de la tremenda pegada del irlandés siempre tiene posibilidades de victoria— habrá aparecido el retador de Joe Louis capaz de ilusionar al público. De manera que con el dinero de sus negocios, Jack Kearns le habría resuelto a Mike Jacobs un problema peliagudo.

### Comiskey, Savold y Buddy Baer

Porque a estas horas el máximo promotor se halla más que convencido de que sus Pastor y sus Conn no interesan a nadie con vistas a un encuentro con Joe Louis. Tampoco interesa Baer ni interesaría si derrotara a Comiskey. Conn es demasiado frágil, demasiado liviano para el campeón del mundo y Pastor y Baer ya dieron a Louis todo lo que podían dar. Los nuevos adversarios del Bombardero han de venir de la legión "de pinos" que se llaman Pat Comiskey, Red Burman, Junior Munsell, Buddy Baer, Lee Savold, Bill Poland y algunos otros.

De entre ellos, Comiskey. Lee Savold y Buddy Baer son los que poseen ciertas características que pudieran facilitar su ascensión. Los tres tienen pegada contundente, atributo indispensable para hacer un buen papel frente a Louis, que no poseen, entre paréntesis, ni Conn ni Pastor ni Godoy.

De los tres, el más sazonado es Savold y el más verde, Comiskey. Por supuesto, el que pudiera llegar más lejos si lograra dominar sus impulsos

"pacistas" es Buddy Baer, que posee una pegada simplemente aterradora y una estatura y envergadura que le dan ventajas inmensas sobre sus adversarios.

### El caso de Buddy Baer

Buddy Baer tiene 25 años y empezó a boxear en 1934. Hizo su debut contra Tiny Abbott, un gigante de seis pies y siete pulgadas de estatura al que puso fuera de combate en el primer round. Cuando comenzó a boxear— ilusionado por los éxitos de su hermano Max, a la sazón campeón del mundo— pesaba 280 libras. Hoy su estatura es de seis pies y seis pulgadas y su peso de 245 libras. De 29 peleas ganó 26 por la vía del sueño.

Buddy Baer ha sido derrotado varias veces y "noqueado" una vez. Gunnar Barlund lo puso fuera de combate inesperadamente, en marzo de 1938, obligándolo a rendirse en el séptimo asalto. Fué entonces cuando el público dudó de la capacidad del menor de los Baer en materia de coraje. Pero desde entonces Buddy se redimió de aquella mancha derrotando a Savold en ocho asaltos— a pesar de haberse roto la mano derecha en la contienda— y poniendo fuera de combate a Nathan Mann en siete.

Por cierto, parece que la fractura que sufrió en la mano en el encuentro con Savold, le proporcionó la ventaja de desarrollar la mano izquierda, de que hasta entonces había hecho poco uso. Ahora Buddy Baer usa ambas manos con efectividad lo que lo hace doblemente peliagroso.

### La oportunidad de Comiskey

Tanto Savold como Comiskey han demostrado últimamente q

## HACIA RIO EL MINISTRO

Viene de la pág. UNO

do partió a las 8 en avión hacia Río. El Ministro acompañado por el Gerente General central de la Argentina doctor Raúl Prebisch y el Secretario de esa institución Luis Bongolea. El doctor Pinedo prolongará su permanencia en Río de Janeiro hasta el lunes próximo.

BUENOS AIRES, 2 UP. — Llegó ayer a esta el presidente de la delegación boliviana a las jornadas odontológicas de Buenos Aires doctor Arturo Tejerina Mendietta.

se encuentran en buena forma y llenos de ambición. Savold venció recientemente, por k. o. a Bob Nestell, en un encuentro celebrado en Los Angeles, causando muy buena impresión en los críticos, que parece que le vieron en esa ocasión madera campeñil.

Comiskey no ha vuelto a pelear desde la noche del encuentro Baer-Galento, cuando venció por k. o., en el primer round a un oponente de ínfima categoría. De él no se puede decir, como de Buddy Baer y Savold que haya demostrado su calibre frente a adversarios de prestigio. Es posible que sea todo lo que Jack Kearns dice de él, aunque si fuera algo menos también iría bien. (Kearns ha dicho que el Comiskey "que él vé", hubiera podido derrotar a Dempsey en su mejor día) Pero todavía tiene que demostrar su valía. Max Baer, pues, le va a dar la oportunidad de consagrarse como pugilista de primera fila, si es que todos los elogios que se le están dedicando no le vienen anchos.

El compañero René Picado hará una amena conversación acompañada de una exposición de objetos curiosos

Mañana a las 11.30 horas tendrá lugar en el Gran Hotel Costa Rica la sesión - almuerzo semanal del Club Rotario, para la cual se ha convocado a todos los socios cuyo número es ahora bastante elevado.

Como orador principal está el ex-secretario de salubridad pública doctor don Solón Núñez, quien abordará con la autoridad y competencia que le caracterizan, un interesante tema científico, sobre la influencia de ciertas glándulas en la personalidad del individuo. No dudamos que tal conferencia habrá de ser de gran importancia e interés para todos.

El compañero René Picado, hará también una conversación, salpicada del ingenio y amenidad que suele hacerlas el apreciable caballero al mismo tiempo que una pequeña exposición de cosas curiosas. Está asegurado, pues, el éxito de la sesión rotaria de mañana.

Mañana JUEVES, PALACE!  
PEPE ARIAS, en el éxito:  
"MAESTRO LEVITA"  
Un éxito sensacional argentino!

Próximo DOMINGO,  
PALACE-MODERNO!  
Jeanette MacDonald,  
Nelson Eddy, en:  
"LUNA NUEVA"  
Superando a "Balalaika"

Si es Ud. una mujer valiente y sincera, vea  
"CONFLICTO"  
Pronto! Impropia para niños!

Hoy, Miércoles 2 de octubre.

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 75  
La película deliciosa de Lubisth!  
"EL BAZAR DE LAS SORPRESAS"  
por James Stewart,  
Margaret Sullavan.

## VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 50  
"PUÑO DE HIERRO"  
... por Wallace Beery.

## MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 40  
"KATIA" el diablo azul del Zar  
por Danielle Darrieux

## AMERICA

A las 7 y 8.45 — 40  
Por última vez! La maravilla de Walt Disney:  
"PINOCHO"

## IDEAL

A las 7 y 8.45 — 40  
Diana DURBIN, en el exitoso  
"DULCE ILUSION"

## LIBANO

A las 7 y 8.45 — 40  
"EL ROBINSON SUIZO"  
Ferdinando el Toro

## KEITH

A las 7 y 8.45 — 30  
"INFIDELIDAD"  
por Jorge Vélaz,  
Juan Arvizu

Los mejores retratos  
los hace  
Hernández

### MAÑANA:

George Murphy, en:  
LA JUGADA DECISIVA

### PROXIMO SABADO:

Ralph Forbes, en:  
TRES HORAS TRAGICAS

### PROXIMO DOMINGO:

Brian Aherne, Madeleine Carroll y Louis Hayward, en:  
MI HIJO, MI HIJO

### RAVENTOS

HOY a las 3 y 7.45 — 0.60  
JUAN ARVIZU, en:

### AHORA SEREMOS FELICES

A LAS 8.45 — C 2.00  
Charles Boyer y Bette Davis, en el más formidable estreno que se ha visto en San José:

### EL CIELO Y TU

Un monumento de la cinematografía moderna.

### CAPITOLIO

A las 6.45 y 9 — 0.50  
Joan Fontaine, en:

### REBECA

### ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.40  
Olinda Bozán, en:  
DAMA DE COMPAÑIA

### CASTRO

A las 7.30 — 0.30  
Barbara Stanwyck, en:

RECUERDO DE UNA NOCHE